
 

議会報告会での意見・要望及びその回答 
平成 28年 10月 17日～23日実施 

参加者の意見・要望 
鹿屋市議会としての回答 

（１回目） 

議員定数は特別委員会において、28人と決定

されたが、霧島市や薩摩川内市と比べて議員定数

が多い。 

議員定数を削減する考えはないか。 

議員定数については、今後検討することとしま

した。 

議員活動に対する報酬を貰う以上、通年議会に

すれば活動も見え、報酬に対する市民からの不満

も消えると思うが、どのように考えるか。 

通年議会については、今後検討することとしま

した。 

政務活動費は不要ではないか。  

また、政務活動費の収支報告書をインターネッ

トで誰もが見られるようにできないか。 

政務活動費については、今後検討することとし

ました。 

議員は先進地を視察しているが、鹿屋市に反映

して良くなったものは何か。 

夜間急病センターや子育て支援など、様々な政

策に反映しています。 

ご意見・ご要望として承りました。 

４市５町の期成会で、国・県に 32項目要望し

ているが、内容について、議員への周知や議員の

要望を組み入れて提出しているのか。 

今後検討することとしました。 

議会報告会の会場となった東地区学習センタ

ーは、土足厳禁であるのにスリッパや下駄箱等の

用意がされていない。昨年も指摘したが改善され

ていない。 

東地区学習センターにおけるスリッパの取り

扱いについては、準備不足によりご不便をおかけ

しまして誠に申し訳ありませんでした。 

確認をしたところ、事前の申請により土足でも

入室できるとのことでありましたので、改善に向

けて取り組んでまいります。 

今後検討することとしました。 

  



 

参加者の意見・要望 
鹿屋市議会としての回答 

（１回目） 

高校生議会はとても良い内容であった。高校議

員となった生徒達に議員から議会の役割や目的

などの説明があったのか。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

市民生活は昨年より良くなったという実感が

ない。住民の意見をどう聞いているのか。 

ご意見・ご要望として承りました。 

なお、住宅リフォームの補助や子ども医療費の

中学生までの無料など様々な施策を推進してい

ます。 

今後も、市民の皆様が感じている課題等を把握

するため、さらにご意見を聞いていく努力をいた

します。 

空中給油機のデモフライトは行われたが、オス

プレイのデモフライトはあるのか。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

花岡に道の駅を造り、活性化に取り組んでほし

い。 

ご意見・ご要望として承りました。 

くるりんバス運行の運行地域を拡大してほし

い。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

地域活力推進補助金は大変助かっている。今後

も続けてほしい。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

移住施策の中で、体験入居など短期の市営住宅

入居はできないか。 

また、敷金や保証人を配慮してほしい。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

町内会定住者が減尐傾向にある。生活困窮者に

高額な町内会費を求めるのも非常に酷である。地

方創生の一環で何か対策は打てないか。 

議会として、調査、検討することとし、結果に

ついては、後日公表します。 

リスク管理の点から、議会棟４階の傍聴席に守

衛を置く必要があるのではないか。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

年金が減らされ、住民税が上がり、暮らしづら

い。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

知事に台風被害の大きな鹿屋市にも視察を行

っていただき、早急に対策を講じるように要望し

てほしい。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

台風被害における倒木の片付け等を町内会が

行っている。町内会活動支援の打切り等で、油代

も払えない状況であるため、助成は貰えないか。 

議会として、調査、検討することとし、結果に

ついては、後日公表します。 

台風被害で、大姶良地区の街灯等が倒れてい

る。修繕をしたいので災害復旧予算を検討してほ

しい。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 



 

参加者の意見・要望 
鹿屋市議会としての回答 

（１回目） 

交通安全対策として行政から補助を受けてい

るが、平成 19年度と比較し、大部削減され存続

が難しい時期まできている。何とかしてほしい。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

西原地区の藤崎商店近くの変則的に設置して

ある信号機を配置替えしてほしい。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

パークヒルズの坂の上は、自動車や歩行者の往

来が非常に多い。事故が起きる前に横断歩道の修

繕を求める。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

学校周辺のゾーン 30を徹底してほしい。 ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

防犯灯の補助金は、１町内会３灯の基準となっ

ている。町内会戸数等に応じた基準に見直すべき

である。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

避難所に畳部屋、トイレの整備や介護施設の方

も避難するため、簡易ベッドを設置してほしい。 

また、緊急連絡として学校に防災行政無線を設

置してほしい。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

吾平地区における避難所が中学校１ヵ所に見

直しが検討されている。立地条件や面積を考慮

し、地域実情にあった議論をしてほしい。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

鹿屋体育大学スポーツパフォーマンス研究棟

は鹿屋市が補助金を出したのに市民が使用でき

ない。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

子育て支援策の総額はいくらか。 ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

地域包括支援センターは基幹型委託であるが、

市が監視するべきであり、市民がどこの病院にも

掛かれるようサブセンターの体制を検討してほ

しい。 

また、地域包括支援センターについては、市、

町内会、民生委員の連携を密にするべきである。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

吾平物産館の運営について、指定管理者の応募

がないことから吾平コミュニティ協議会に運営

委託されているが、もっと広く公募し、市が責任

を持って取り組んでほしい。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 



 

参加者の意見・要望 
鹿屋市議会としての回答 

（１回目） 

鳥獣被害の陳情が採択されたが、その内容はど

のようなものか。 

また、抜本的施策を行い、実効が上がるように

してほしい。 

平成 28 年３月定例会において、採択された鳥

獣被害に関する陳情は、効果ある対策を早急に行

ってほしいとの内容であり、「鳥獣被害に対する

特別駆除員等の設置」「サル用、イノシシ用、ア

ナグマ用箱罠の増加設置」「大隅半島の連帯的取

組の整備等」について陳情するものでした。 

現在、本市では電気柵やワイヤーメッシュの整

備、わな狩猟免許取得への補助など様々な取組を

行っています。 

また、鹿屋市議会としては、森林・林業活性化

促進議員連盟を設置し、検討しているほか、大隅

地区４市５町の議員連盟においても議論し、対策

を検討しているところです。 

ご意見・ご要望として承りました。 

台風被害について、農業施設への国及び市の補

助率はいくらか。 

激甚災害に指定されたことで、最高で 95％の補

助率となります。 

台風被害に伴う農地等の被害届の同意書につ

いて、市は４回ほどの防災行政無線で放送しただ

けでは、高齢者はわからない。 

土地を賃借している人などに自治会を通じて

説明し、理解させてほしい。 

輝北総合支所に連絡し、自治会を通じて被害を

受けた農家全戸に対して文書で連絡したところ

です。 

ご意見・ご要望として承りました。 

台風被害により輝北地域の川の溝、側溝の土手

が崩れて土砂が埋まり用水路の水が流れない。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

農道から流れ込む雨水が人家へ影響を与えた

場合の手立てを打ってほしい。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

市街地の活性化を行っているが、リナシティへ

の維持費をいつまで市が支払い続けるのか。 

また、向江町のタイヨーもなくなっている中、

リナシティ内の店舗の入居条件が厳しい。改善を

要望する。 

議会として、調査、検討することとし、結果に

ついては、後日公表します。 

太陽光発電の開発に伴う被害が田畑に出てい

るので指導してほしい。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

台風被害の影響で輝北地区の道路に折枝が落

ちたまま片付いていない。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

  



 

参加者の意見・要望 
鹿屋市議会としての回答 

（１回目） 

台風被害を受けた大隅湖の右岸道路は生活道

路にもなっているので、早急な復旧をしてほし

い。 

また、2020年に開催される国体が開催出来るか

心配している。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

新生町セブンイレブン前の歩道が狭小である

ので、改善を求める。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

川西町のファミリーマート横の交差点に信号

機の設置と道路の拡幅をしてほしい。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

西原のタイヨーから司寿司の道路の安全確保

と白線引きを要望する。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

高須地区の通学路の白線が消えている。また、

歩道の設置や路側帯の白線引き、高須中学校の裏

門にミラーを設置してほしい。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

道路や歩道の除草について、除草剤サンフロー

ンを使用するべきではないか。 

（特に、垂水方面から志布志方面に向けてのバ

イパスから旧道上野町へ抜ける車道、歩道の除草

等） 

議会として、調査、検討することとし、結果に

ついては、後日公表します。 

ボランティアで清掃活動を行い「ボランティア

健康都市かのや」とする考えはないか。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

鹿屋バイパス建設時に郷之原南側を埋立をし

たが、現在 15ｍほどの堰が出来ている。近隣の住

宅に及ぼす影響が多大であるので修繕を求める。 

議会として、調査、検討することとし、結果に

ついては、後日公表します。 

ドライブサロン、デイサービスを利用している

が、重田橋が流出しており、迂回道路では大変で

ある。重田橋の早急な復旧を願っている。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

鹿屋東中学校の不登校生徒などに対し、民生委

員への相談事例がない。民生委員が対応できる相

談もあるはずなので、連携をすべきである。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

教育現場において、ＩＣＴの活用を積極的に促

すべきである。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

花岡学園の通学路で危険箇所がある。3.6kmで

はバスに乗れないため、学校教育課へ申し入れた

が返答がない。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

  



 

参加者の意見・要望 
鹿屋市議会としての回答 

（１回目） 

鹿屋市文化祭において、地域郷土芸能活動等を

披露できないか。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

吾平地区のふれあいセンターの維持管理につ

いては現状のままにしてほしい。 

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送りま

した。 

 


